

# NOTAS DE LA REDACCION

## CURSOS DE VULGARIZACION MARXISTA

En la próxima semana, se iniciarán los cursos de adoctrinamiento marxista-leninista que venían impartiendo algunos camaradas. Una de las necesidades más acusadas en el Partido es la de la formación de equipos obreros dirigentes, perfectamente enterados de nuestra doctrina. Para el cabal cumplimiento de la palabra de orden marxista de que «la liberación de los trabajadores, obra será de los trabajadores mismos», necesitan éstos capacitarse, estudiar. No estudiar astronomía ni mucho menos IDO, cosas interesantes para los técnicos o los majaderos, sino todo lo relacionado con nuestra doctrina. «Sin teoría revolucionaria no puede haber movimiento revolucionario», decía a este respecto Lenin, el gran jefe proletario. Nosotros estamos también convencidos de ello y por eso continuamos en nuestra tarea de popularizar entre los trabajadores del Partido los principios fundamentales del marxismo. Los cursos que se comenzarán son los siguientes:

Economía Marxista.—Manuel Mora.

Los sistemas políticos y su mecanismo.—Jaime Cerdas.

Geografía General y en especial, Geografía Económica.—Carmen Lyra.

Otros compañeros darán clases de Principios General de Derecho, de Historia de los movimientos sociales, de Anti-imperialismo, etc. También se darán conferencias periódicas, en los clubs del Partido en San José y provincias, alrededor de nuestras doctrinas.

Los compañeros que deseen asistir a esos cursos, pueden dirigirse al compañero Secretario de Finanzas, encargado de organizarlos. Las lecciones se impartirán todas las noches de la semana, en diversos barrios de esta ciudad.

## FOLLETO DE CARMEN LYRA PARA LOS CAMPESINOS

Las elecciones han indicado que nuestro trabajo de penetración en el campo no ha sido muy eficaz. En todos los distritos rurales nuestros candidatos fueron derrotados. No lanzamos insultos contra los campesinos que por candidez o ignorancia, votaron por sus amos y contra sus defensores. Más bien el resultado de las elecciones nos ha dicho que debemos redoblar nuestra campaña entre el campesinado, y no solo de la meseta central, sino de todo el país. Al efecto, el Partido comisionó a la compañera Carmen Lyra para que, en forma sencilla, explicara en folletos dirigidos a los campesinos cuáles son las bases doctrinarias del comunismo, qué queremos y a dónde vamos.

El primer folleto está dedicado al cultivo e industria del café en Costa Rica, y trata especialmente de las formas en que se explota al trabajador en dicha industria.

Buscamos ahora la forma de arbitrar recursos para hacer de él una cuantiosa edición.

## LA MEDALLA DE GRILLO

Así como en Europa y Estados Unidos han inventado las burguesías ese mito

del «Soldado Desconocido» así mismo los regidores «grillistas» han creado un nuevo mito de sabor local; el BENEFactor GRILLO. Lo inventaron para uso personal y exclusivo de quien jefeó la ya difunta Pro-Defensa Comunal. El señor Manuel J. Grillo, quien hasta ahora no ha hecho nada para merecer los honores del mármol, ha resultado por obra y gracia del «compadrazgo» de sus regidores una especie de San Cristóbal, de gigante bueno, desvelado por la suerte de la colectividad. Y adelantándose al bronce consagrador, el regidor Arié propuso que se le amedallara en la sesión inaugural del primero de enero. Por supuesto, que fracasó lamentablemente en su intento adulador. Nuestro municipio Fernández intervino oportunamente para impedir que en el recinto de la Cámara se realizara ese ridículo paso de sainete. Ar-

gumentó, con sobra de razón, que Grillo no ha hecho hasta ahora nada que amerite ese honor. Que si sus colegas de la mafia de caseros y los centenares de «huesistas» ávidos querían homenajearlo particularmente, que lo hicieran fuera del recinto de la Municipalidad. Con el rabo entre las piernas, Arié, Conejo y el resto de la fauna tuvieron que resignarse a realizar en un humilde patiecito el proyectado homenaje.

Que tengan paciencia el señor Grillo y sus amigos. La justicia tarda pero no olvida. Acaso dentro de dos centurias se elevará en el propio recinto municipal un hermoso busto del BENEFactor GRILLO. con esta leyenda esculpida en mármol: LOS CASEROS DE SAN JOSE. AGRADECIDOS DE SU DEFENSOR, LE ERIGEN ESTE MONUMENTO.

## CAMPAÑA PARA REGULARIZAR LA SALIDA DE "TRABAJO"

Nuestro órgano de prensa ha venido publicándose irregularmente. Su formato tuvo que ser reducido a la mitad. Por esas circunstancias, nuestro periódico no ha respondido eficazmente al papel que le correspondía como heraldo oficial de un movimiento de tan hondas proyecciones en la vida del proletariado costarricense. Hemos carecido de dinero, ya que no publicamos anuncios ni alquilamos, como lo hace la prensa capitalista, nuestras columnas informativas a quien se presente como mejor postor. Hasta ahora hemos vivido de la cuota fija que mensualmente paga un pequeño número de compañeros y de los DIECES y CINCO obtenidos por la venta del periódico en las sesiones del Partido. En San José no hemos logrado regularizar las suscripciones; la venta en provincias tampoco ha sido posible establecerla formalmente.

Reconocemos que parte de nuestras deficiencias se deben a la actual situación crítica confrontada por los trabajadores del país; más, es innegable que ha faltado también en el Partido una decidida cooperación de todos para sostener y regularizar la salida del periódico. Unos pocos han hecho mucho para cooperar con la Redacción en el empeño de sacar adelante nuestro periódico TRABAJO.

Otros, la mayoría, se han cruzado abulicamente de brazos, no fijándose en que mientras el periódico del Partido no refleje periódicamente, semana a semana, día a día si fuere posible, las rebeldías y esperanzas del proletariado costarricense, TRABAJO no habrá cumplido su misión. Urge, pues, una campaña de emulación en nuestras filas para lograr la salida semanal de TRABAJO.

Es necesario que todos los sábados visite nuestro periódico la mayor cantidad posible de casas obreras. Es necesario que semanalmente vaya conociendo los trabajadores los esfuerzos que hacen sus municipios en defensa de la clase a que pertenecen y de la causa a que están afiliados. Todos los comunistas, todos los simpatizantes, todos cuantos sientan inclinación por nuestra ideología, deben ponerse de una vez a la tarea de conseguir apoyo económico, de enviarnos dinero, de buscarnos suscripciones, etc.

La dirección del Partido regalará un libro, de orientación revolucionaria, al compañero que en la primera quincena de enero venda más ejemplares de nuestro periódico. El libro será entregado al triunfador en una de las sesiones de nuestro Partido, en San José.

Cualquier ayuda económica para TRABAJO debe ser enviada, en la forma más cómoda para el remitente, a la compañera Carmen Lyra en San José.

## Discurso pronunciado por el compañero Adolfo Braña en la sesión municipal del 1º de Enero

Señores Municipales:

Al iniciarse este período de sesiones municipales en San José, los regidores comunistas creemos de nuestro deber hacer unas cuantas manifestaciones con el objeto de aclarar una vez más nuestra posición dentro de la Municipalidad.

En primer lugar, queremos que conste, que es EL PARTIDO COMUNISTA quien con nosotros ha llegado al Municipio, y no Adolfo Braña ni Guillermo Fernández. Nosotros no somos otra cosa que voceros del Partido que aquí nos ha colocado; y como tales, actuaremos siempre disciplinadamente poniendo el mayor empeño y todas nuestras capacidades para que nuestra labor responda a los anhelos del Partido Comunista.

Se engañan los que creen que no sabemos lo que tenemos entre manos. Lo sabemos perfectamente. Sabemos de dónde venimos, para dónde vamos y cómo haremos nuestro recorrido. En nuestra labor dentro de la Municipalidad, nunca se nos verá haciendo ostentación de frases literarias ni de construcciones gramaticales perfectas; pero envueltas en nuestro lenguaje de trabajadores, si sabremos aportar en todos los momentos fórmulas ciertas, impregnadas de justicia y de honradez. Es más: creemos sinceramente que en medio del caos que envuelve este momento histórico de agonía de un régimen, somos los únicos que caminamos con brújula. Venimos con un programa científicamente estructurado en la mano, y con una ideología luminosa en la cabeza.

Nuestro programa está cimentado sobre un estudio serio y detenido de la legislación costarricense, especialmente de la que se refiere a funcionamiento y organización municipal. En él está contenida una serie de aspiraciones populares que de unos meses para acá han venido tomando relieve a los ojos de todos; y además, unas cuantas iniciativas del Partido Comunista. El despilfarro, el robo, la prebenda, han provocado en nuestro medio un estado de reacción de donde ha emanado parte de esas aspiraciones. El deseo intensísimo de que la Municipalidad actúe ya con un criterio de verdadera justicia social, constituye la armazón de las otras. A cumplirlas todas, porque es posible si no se carece de buena voluntad y de energía moral, irán dirigidos todos nuestros esfuerzos. Y concretando más, puedo decir que nuestra política, la política comunista, girará alrededor de dos propósitos: saneamiento radical de la administración municipal y empeño decidido por mejorar la situación de la clase trabajadora. Lo primero lo trataremos de conseguir por medio de una vigilancia constante y extremada, unida a un proceso también constante de agitación popular. Lo segundo, mediante proyectos ya elaborados, perfectamente arraigados en la legislación vigente, tendientes todos a obligar al capital a tributar fuertemente, para en esa forma aliviar la situación de los contribuyentes pobres, sanear los barrios obreros de la capital,

ayudar a las instituciones de asistencia social, crear nuevas organizaciones de esa índole, proporcionar leche a los hijos de los trabajadores y promover obras para que haya trabajo para los desocupados. Y lucharemos con tenacidad y decisión. ¿Qué conseguimos algo? Magnífico. ¿Qué no conseguimos nada? Culpa nuestra no será. Luchar es nuestro deber. El realizar depende de una serie de factores cuyo control completo no está en este momento en nuestras manos. En todo caso los trabajadores tendrán la oportunidad de enterarse de quiénes luchan por ellos y quiénes los traicionan.

Señores Municipales, ha llegado el momento de que definamos posiciones. En las tribunas desde las cuales tanto nosotros como vosotros acabamos de dirigirnos a los trabajadores, ambos nos hemos dicho sus amigos, y nos hemos dolido de sus miserias, y hemos maldecido la rapacidad entronizada que desgarra sus entrañas. Nosotros estamos dispuestos a mantener nuestras promesas, porque nuestra condición proletaria y nuestra ideología emancipadora nos capacita para ello; porque al hacerlo, sentimos que damos vida a una aspiración constante en nosotros: la de libertar a la clase a la cual pertenecemos. Pero vosotros estáis dispuestos a hacer lo mismo? Con quiénes vais a estar: ¿con los trabajadores o con los capitalistas? La etapa de las simples palabrerías ya pasó, señores, y ahora estamos en una etapa que reclama hechos. Hacer demagogia no es solamente exaltar pasiones ciegas con palabras encendidas de furor. Hacer demagogia es engañar a los trabajadores con promesas que no se piensa cumplir. Y en el terreno de las realidades, vamos a ver señores municipales quiénes son los demagogos: si nosotros los comunistas o vosotros los capitalistas.

E insistiendo en el enunciado propósito de saneamiento de la administración municipal, afirmo que si en nuestros empeños por la realización del mismo encontráramos obstáculos invencibles, nuestra voz ruda se levantará indomable, y sin que nadie logre impedirnos, pasará a través de las mallas de las ambiciones y de los intereses creados, para denunciar ante la conciencia proletaria del país todo aquello que deba ser denunciado y sancionado.

Rechazaremos con energía toda clase de componendas. No queremos pactos con nadie, porque queremos realizar con toda lealtad la difícil misión que hoy ha puesto en nuestras manos el proletariado organizado de Costa Rica. Lejos pues de nosotros los ambiciosos de hartazgos presupuestales. Contra todo aquello y contra todos ellos, iremos. En nuestro empeño por realizar nuestros propósitos de justicia social, estamos dispuestos a pasar implacablemente por encima de todos los obstáculos. No miraremos personas; despreciaremos los sentimentalismos. Nuestra línea es recta; absolutamente recta, y ciframos gran orgullo en que ella no sufra nunca la menor desviación. En consecuencia, nuestro látigo de fuego caerá in-

(Pasa a la Pág. 3)

Compañeros trabajadores: Pronto venderemos en el partido "La Internacional Comunista" órgano teórico de la III Internacional